
 

 

 

 

ESTADO DE SANTA CATARINA 
SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 

COMISSÃO INTERGESTORES BIPARTITE 

 

 

 1 

A Câmara Técnica não é deliberativa. Os itens aqui discutidos e pactuados 2 

serão avaliados na reunião da CIB e poderão ser alterados. 3 

 4 

ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE ASSISTÊNCIA 5 

FARMACÊUTICA 6 

 7 
LOCAL: Virtual 8 

DATA: 21 de novembro 2023 9 

HORÁRIO: 13h30min 10 

 11 
PRESENTES À REUNIÃO/virtual 12 

 13 

SES: Lourdes de Costa Remor (CIB); Maria Teresa Agostini (DAIF), Lia Coimbra 14 

(DIAF), Amanda (DIAF), Maelle da Silva Boller (DIAF), Fernanda Alves da Cruz 15 

(DIAF), Karen (SUVIS)., Djeverson Pretto (Dlog). 16 

 17 
COSEMS: Luciane Savi (COSEMS), Maria Cristina (Cosems), Flávia Moro (CIR 18 

Laguna), Julia Coral (CIR Vale do Itapocu),Ligia Hopfner (Pomerode), Louise 19 

Chiaradia Delatorre (CIR Nordeste), Anne Mary Destro (CIR Extremo Sul), Janaina 20 

Justen (CIR Extremo Oeste), Iara Silva (CIR Alto Uruguai), Eleonara (CIR Grande 21 

Florianópolis), Gabriella Peraro Cemin (Urussanga/Região Carbonífera), Dievan 22 

(Foz do Rio Itajaí), Rosilene Verde Brustolin (Meio Oeste). 23 

 24 

COORDENAÇÃO DA REUNIÃO: MARIA TERESA AGOSTINI 25 

 26 

PAUTA 27 

1) Dados das SMS solicitados por empresas terceirizadas da SES (continuação 28 

da pauta da CTAF de 10/10/23) (CIR Nordeste); 29 

2) Maior transparência dos dados de repasse estadual da AF (Ofício 025/2023) 30 

(CIR Meio Oeste); 31 

3) Solicitação de flexibilização do procedimento de renovação de receitas e laudos 32 

de medicamentos excepcionais (LME) para que as renovações possam ser feitas 33 

por médico da saúde da família ou clínico geral da Unidade Básica de Saúde (CIR 34 

da Foz do Rio Itajaí). Solicita pautar em CIB. 35 

 36 

1) DADOS DAS SMS SOLICITADOS POR EMPRESAS TERCEIRIZADAS DA SES 37 

(CONTINUAÇÃO DA PAUTA DA CTAF DE 10/10/23). 38 

Louise Chiaradia Delatorre (CIR Nordeste) cita que trouxe essa ocorrência para a 39 

pauta, em função de que a empresa terceirizada solicitou dados diretamente ao 40 

município. Lembra que na época da troca da empresa, foi informado aos municípios 41 

que o município sempre se reportaria à SES. Como alguns dados são sensíveis, 42 
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Louise achou estranha a empresa contatar diretamente o município, solicitando 43 

dados. Luciane Savi (Cosems) pensa que esse fato é segurança até para a 44 

empresa, pois, como a empresa sabe que está falando com um funcionário. Maria 45 

Teresa refere que recebeu o documento encaminhado para o município e observou 46 

que tinha a logo da SES. Mas, ajustarão esse fluxo e passa a palavra para o 47 

funcionário responsável. Djeverson Pretto (DLOG) informa que esteve em Joinville 48 

e acredita que a própria Louise tenha falado com ele sobre esse fato. Djeverson 49 

esclarece que os únicos dados que a empresa solicita aos municípios é sobre o 50 

tempo de entrega, horário de entrega e qual funcionário irá receber o medicamento 51 

e insumos da SES. Coloca que a DLOG passará esses emails aos municípios. 52 

Djeverson passará essa situação para a empresa RV Imola. Luciane Savi refere 53 

que a preocupação é com dados sensíveis. E lembra que o calendário do inverno 54 

não pode ser o mesmo do verão, pois, neste período, o trânsito é bem complicado. 55 

Djeverson ressalta que o objetivo da SES é entregar com agilidade os 56 

medicamentos, que não provoque horas extras de funcionários e também para o 57 

motorista. Coloca que, se eventualmente houver um atraso do caminhão, apela 58 

para que possam solicitar que algum funcionário espere, pois isso também gera 59 

bastante transtorno à SES, que provavelmente, deverá retornar ao município em 60 

outro dia. Solicita também, que o município indique um local que o caminhão possa 61 

estacionar para a entrega do medicamento. Maria Teresa solicita ao Djeverson 62 

Pretto que encaminhe email aos municípios com esclarecimentos. Luciane Savi 63 

solicita que, sempre que possível, entregar no horário de expediente e que 64 

formalize essa solicitação de local de parada do caminhão. 65 

Encaminhamentos: DLOG encaminhará um POP para os municípios sobre a 66 

logística da distribuição dos medicamentos e insumos. Luciane Savi solicita a sua 67 

participação na elaboração do texto do POP. Djeverson encaminhará o texto e os 68 

municípios apresentarão as sugestões para o texto. Luciane reforça que a DLOG 69 

passe o texto para a CT para a revisão antes de ser distribuído. Maria Teresa cita 70 

que passarão o texto para o Cosems antes de distribuir para os municípios. 71 

 72 

2) MAIOR TRANSPARÊNCIA DOS DADOS DE REPASSE ESTADUAL DA AF (OFÍCIO 73 

025/2023). 74 

Luciane Savi (Cosems) coloca sobre o Ofício 024/2023 recebido da CIR do Meio 75 

Oeste em que solicitam maior transparência na divulgação dos pagamentos no site 76 

da SES. Luciane Savi cita que seria bom que houvesse um passo a passo de como 77 

as secretarias municipais de saúde acessariam os dados. E que esses dados 78 

estivessem dentro do site da DIAF. Maria Teresa informa que o Fundo Estadual de 79 

Saúde coloca os dados no site. A DIAF passar os dados para o pagamento para os 80 

municípios ao Fundo Estadual de Saúde, mas, não pode informar a data de 81 

pagamento. Cita que poderá contatar a Superintendente do Fundo para saber as 82 

datas. Luciane Savi cita que entende que os municípios solicitam a orientação de 83 

como acessar os dados de pagamentos, que pagamentos estão sendo efetivados. 84 

Essa é a dificuldade que reclamam. Ligia Hoepfner, SMS de Pomerode, coloca que 85 

os secretários apresentam dificuldades de entender todos os repasses que estão 86 

sendo efetivados. Cita que dá um trabalhão até achar as informações. Maria Teresa 87 

lembra que eram colocadas as planilhas de pagamento. Ligia ressalta que os 88 
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municípios alegam que necessitam entender sobre os repasses, sobre que recurso 89 

está sendo repassado, destinado a que. 90 
Encaminhamentos: Maria Teresa contatará a Superintendente do Fundo Estadual 91 

de Saúde. 92 

 93 

3) SOLICITAÇÃO DE FLEXIBILIZAÇÃO DO PROCEDIMENTO DE RENOVAÇÃO DE RECEITAS 94 

E LAUDOS DE MEDICAMENTOS EXCEPCIONAIS (LME) PARA QUE AS RENOVAÇÕES 95 

POSSAM SER FEITAS POR MÉDICO DA SAÚDE DA FAMÍLIA OU CLÍNICO GERAL DA 96 

UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE (CIR DA FOZ DO RIO ITAJAÍ). SOLICITA PAUTAR EM 97 

CIB. 98 

Dievan (Foz do Rio Itajaí) coloca que essa questão do acesso para a renovação de 99 

receita e laudos de medicamentos excepcionais já vem sendo discutido há tempo. 100 

Que houve comunicação à Regional de Saúde e também, nesta Câmara Técnica. 101 

Esclarece que em sua Região, houve pacientes que ficaram até 3 meses sem a 102 

medicação por falta da receita. A problema é o acesso ao especialista para 103 

conseguir a prescrição para os medicamentos do CEAF. Maria Teresa Agostini 104 

lembra que essa pauta foi para a Câmara Técnica de Regulação e estou 105 

aguardando o posicionamento da Regulação sobre a disponibilização de 106 

especialistas, já que a flexibilização da receita depende do MS, do protocolo que 107 

está posto. Lia Coimbra refere que a flexibilização não depende da DIAF. Maria 108 

Teresa cita que os municípios solicitam a disponibilidade de especialistas. Ligia 109 

Hoepfner cita que entende que as CIRs solicitam que a CIB encaminhe à frente 110 

sobre a possibilidade de flexibilização. Dievan confirma a fala da Secretária Ligia 111 

Hoefner. Maria Teresa informa que levam ao CONASS as demandas da Câmara 112 

Técnica. Maria Teresa solicita que a Secretaria da CIB repasse à DIAF os 113 

documentos recebidos pela CIR da Foz do Rio Itajaí. 114 
Encaminhamentos: Encaminhamentos ao MS/CONASS para a possibilidade de 115 

flexibilização e, enquanto a Regulação verifica a possibilidade de disponibilizar 116 

especialistas.A DIAF já levou este assunto ao CONASS e que o MS não prevê 117 

flexibilização com relação a obrigatoriedade de especialistas e que só será 118 

resolvido com maior disponibilização de especialistas para cumprir as regras 119 

estabelecidas pelo MS. 120 

 121 

A Ata da reunião anterior foi corrigida com as contribuições apresentadas e 122 

aprovada. 123 

 124 

Lourdes de Costa Remor 125 

Secretária da Comissão Intergestores Bipartite 126 


